



# いきいき細谷っ子 NO.7 10月号

平成30年 10月1日

下野市立細谷小学校長 須藤 克己

## 今年もがんばってきました。下野市小中学校音楽祭！

9月15日、市小中音楽祭がありました。細谷小は今年度も、全校児童での参加です。細谷小の演奏が終わると、来賓席からも拍手とともに「すごい！」という声が上がりました。私にとって子ども達のことをすごく誇りに思った瞬間でした。暑い日もがんばって練習していた姿を思い出すと、胸にじんときくるものがあります。このようなことを成し遂げるにより、子ども達はまた一つ、成長するのでしょうか。大いに自信をもってもらいたいと思います。みんなががんばって一つのものを作り上げる喜び、達成感、これからも大切にしていきたいと思います。



## 優しくて強い中学生は、みんなのあこがれです。

9月10日、市の「子ども未来プロジェクト」で本校卒業の中学生が来て、一緒に清掃を行い、レクリエーションを楽しみました。中学生は卒業してからまだ半年から2年半しかたっていないのに、黙々と清掃をする姿、小学生を楽しませてくれている姿に頼もしさを感じます。ドッジボールでは、投げるボールのスピードにみんなびっくりです。優しくて強い中学生のお兄さん、お姉さんは、みんなのあこがれです。



## 今年も、甘くておいしい梨、ありがとうございました。

梨農家の川中子さんの農園で、今年も梨狩りをさせていただきました。1年生の顔ぐらいある大きな梨に子ども達は大喜びです。上級生たちは、川中子さんから毎年教わっているので、おいしい梨の見分け方や採り方はもうベテランです。低学年の子達を手伝ってあげるほどのとした光景も見られました。おいしい梨を作るには、冬の土作りや肥料入れが大切とのお話を伺いました。大切な部分は、外からは見えにくいのですね。勉強になりました。



# 子ども達の将来に心配な調査結果が、新聞に載っていました。

## 中高生のネット依存、推計93万人・・・5年間で倍増

インターネットの使い過ぎで発生した問題は、「成績低下」「授業中の居眠り」が際だって高かった。この他、「遅刻」「友人とのトラブル」も多かった。

「成績低下」は中学のうちから高い割合を示し、「友人とのトラブル」は特に女子中学生で多かった。  
(厚生労働省の調査結果より)

これは中高生への調査結果ですが、小学生も無関係ではありません。すでにネット依存は低年齢化しており、専門機関には10歳未満の児童も治療に訪れているとのこと。

インターネットは便利であり、楽しいものです。しかし、正しく使わないとこのような問題を含んでいます。私は、小中学生がスマホを所持することは好ましくないと思っています。その必要性はまだありませんし、正しく使おうと思っても、それはまだ子どもにとって難しいからです。自分で持っていないくても、家にタブレット等があり、自由に使える状況であれば、同じような問題は起きてしまいます。ゲーム機も通信機能があるので注意が必要です。よく話し合い、ルールを作って使用するようお願いいたします。

### ゲームやインターネットをやるときの注意点

- ・ルールを作って紙に書き、目に付くところに貼る。
- ・ルール違反には「翌日は使用禁止」などのペナルティーを。
- ・親もルールを守り、模範となる使い方をする。
- ・リビングなど、家族がいる部屋で使う。
- ・インターネットは、できる環境が家にあっても、子どもだけではやらない。
- ・スポーツなど五感を使うことで、現実世界を大切にする。

(国立病院機構久里浜医療センターの資料を参考に作成)

## 10月行事予定

日	月	火	水	木	金	土
	1	2 ALT 英語タイム	3 ぐんぐんタイム 老人ホーム「新」低学年交流	4 委員会活動 ゆうがおお話会 4～6年	5 終業式 B日課5時間 □座振替	6
7	8 体育の日	9 始業式	10 就学時健診 特日課4時間	11 4年校外学習 (警察・消防)	12 ぐんぐんタイム	13 PTA 奉仕作業
14	15 児童表彰 □座振替	16 ALT 4年福祉体験 学校運営協議会	17 5年きのご学習 小中一貫の日 (家庭学習の日)	18 特日課4時間	19 えがおのたまご 2年	20 PTA 廃品回収
21	22 陸上練習	23 ALT 読み聞かせ	24 1・2年校外 学習(宇都宮) 陸上練習	25 JTE 修学旅行	26	27 石中輝石 祭
28	29 陸上練習	30 ALT スクールカウ ンセラー来校	31	11月1日 市陸上記録会		

### 10月13日(土)はPTA親子奉仕作業です。

除草や落ち葉掃き、樹木の刈り込みを行う予定です。よろしくお願いたします。

### 10月20日(土)はPTA廃品回収です。雨でも行います。

アルミ缶、ビールびん、ダンボール、古新聞紙・雑誌などを取っておいてください。

13日の奉仕作業の時にお持ちいただければ、お預かりいたします。

### 11月3日(土)は細谷小の学校祭です。

子ども達の学習の発表の他、太々神楽が披露されます。「健康カフェ」も開きます。

地域の皆様も、ぜひ、いらっしゃってください。お待ちしております。